REDACCION, ADMINISTRACION e IMPRENTA

GRAN VIA JAIME I, 54 Teléfonos 506 y 507

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Gerona, un mes . . . 3.— pesetas Número suelto: 15 céntimos

REPORTAJES DE «GERONA C. N. T.»

Cuatro horas en Caldas de Malavella

Lo que han hecho en un año los hombres de la C. N. T.

Caldas de Malavella

L'egamos allí en plan de curiosos, y no de "descubridores". No obstante, bueno será recordar que la pintoresca población, tan famosa por sus aguas, alberga a dos mil doscientos vecinos, aumentados ahora con el contingente de 1.400 refugiados procedentes del Norte de España.

Por los caminos y por los parques de los establecimientos balnearios se ven grupos de mujeres y chiquillos, con los rostros maquillados por el terror y las privaciones, o viejos solitarios que meditan el triste final de su existencia lejos de los lugares donde hubieran querido hallar el reposo definitivo.

No faltan sin embargo las muchachas alegres, que sienten retotragedia espantosa de su raza, y que se pintan los labios, se onculan el cabello y se depilan las cejas, con el feminisimo empeño de aparecer "más" guapas.

¡La vida es un constante con-

Labor constructiva del Sincicato C.N.T.

Nuestro Sindicato de Oficios varios, cuenta con más de 300 afiliados. A raíz del 19 de julio, nuestros hombres, ayudados por algulocalidades, formaron Comités Obreros de Control que se incautaron del Vichy Catalán, Balneario Prats, Balneario Solé, Agua calidad, el problema del paro Imperiar y Agua Narcis, así como de algunas fincas pertenecientes a elementos facciosos.

Las colectivizaciones que se llevan realizadas, lo han sido exclusivamente por elementos pertenecientes a nuestra organización, y los frutos obtenidos no pueden ser más ópimos.

to por punto de la obra construcy que constituye un motivo de orgullo para nosotros.

Cooperativa Obrera de Consumo :—:

Dentro de las dificultades ac-Cooperativa representa una garantia y una mejora para la clase trabajadora en general, y no solamente para nuestros compañeros, pues a ella pueden acudir todos tengan o no el carnet confederal.

Cuando las circunstancias varien, se podrán tocar prácticamente los beneficios que en precio y calidad de géneros obtendrán los cooperadores.

Narciso Ribot, junto con los demás compañeros de la Cooperativa, trabaja incansablemente para sa buena marcha de la misma.

ta «Llar del malalt»

En las afueras del pueblo, en un altozano desde el que se disfruta de una dilatada y hermosa vista, rodeada de arbolado y huertorre amueblada, con una capacidad de diez camas, además de las dependencias correspondientes para plotación. casa de convalecencia o cura de

El Comité hizo a toda la Orga-

nos pone a todos casi en la ante-cientos. sala de los establecimientos frenopáticos.

campesinos:-::-:

Pese a la inercia mental de muchos, se llevó a efecto la colectivi- pasado agosto fueron trasladados zación de tierras con resultados a Ribas y, de alli, distribuidos por attamente satisfactorios.

En cambio existen otros agri- celona. cultores no pertenecientos a la C. N. T. que creen que la revolu- fugiados sube a mil cuatrociención en el campo estriba solamen- tos. te en que han dejado de pagar las rentas. Ni siquiera han ensayado vicios de los hoteles, están destila colectivización, y a pesar de nados a estos compañeros que los que la ley no concede más de vaivenes de la guerra han traido veinte vesanas para el cultivo in- a nuestras tierras, pero la sección dividual, sin ayuda de asalariados, de embotellado sigue funciozar en ellas sel imperativo jubiloso hay quien se ha reservado sesenta, nando normalmente, a pesar de de la juventud triunfando de la que, NATURALMENTE, hacen las dificultades del transporte y irabajar por otros.

convertir en tierras de regadio cifras siguientes: unas veintinu ve vesanas de terre- Vichy Catalan nos yermos, se han construído Agua Imperial cuatro nuevos pozos, que han Auga Narcis alumbrado un importante caudal, Vichy Prats se ha instalado una potente bomba en una antigua noria y se ha ampliado y reforzado el viejo nos compañeros enviados de otras depósito, dotándole de doble capacidad.

Con estas y otras obras, ha quedado resuelto de hecho en la loobrero.

tantes que está en vías de ejecución, es la de la Granja Mo-

Se està terminando la instala-Vamos a ir dando cuenta pun- dos al ganado de cerda, construídos con arreglo a los últimos adetiva realizada nor nuestros esfor-lantos en materia de higiene v zados y competentes compañeros, aprovechaminto de productos residuales. Serán capaces para 300 ca-

> También se construye un conejar modelo, en el que tendrán cabida 200 conejos de cria.

Ya está, igualmente, casi ultimado el establo-corral para 20 vatuales de abastecimiento, esta cas lecheras, que serán suficientes para el consumo total de la población.

> Como anexo, se construirá también una Grania Avícola, que hospedará dos mil gallinas, a disposición de las cuales habrá un extenso parque situado, como el resto de las instalactiones, en las proximidades de Vichy Catalán.

Los establecimientos balnearios :-:

Como ya antes hemos apuntado, el Comité Obrero de Control de Aguas minerales y Balnearios, se incautó del Vichy Catalán, Balneario Prats, Balneario Solé, Agua Imperial y Agua Narcís.

Lo primero que se hizo fué unificar el servicio de aguas (embotetas, se levanta una espléndida llado y distribución) adaptando el personal y reduciendo considerablemente los gastos de ex-

> Los hoteles fueron puestos a disposición del Gobierno de la Generalidad, quien en octubre del pa-

nización el ofrecimeinto de la mis-sado año envio ochocientos refu- establecimientos no espera las li- refugiados, que se hospedan en el ma, donde cos compañeros necesi- giados procedentes de Madrid y quidaciones anuales, sino que des- mismo. tados de un tratamiento especial, del Sur de España, que quedaron tina todas sus disponibilidades alejados del ruido urbano, pudie- hospedados en las habitaciones y económicas al mejoramiento de cocina, compañero Gimeno y sus ran tonificar los pulmones con el dependencias de los dos primeros edificios, construcción de granjas, ayudantes, tienen una floja labor. aire sano de aquellas alturas y hoteles antes citados. Este númeaplacar la excitación nerviosa que ro fué aumentando hasta mil dos-

Como dato significativo ciremos pueblo. que, a pesar de estar los hoteles Los gastos de estancia, por in- de hecho en manos de la Generadividuo, son actualmente de diez lidad,, que los utiliza como alberpesetas, cantidad insignificante que de refugiações, tanto la Genedado el coste de la vida. Barcelona siguen cobrando los im-La Colectividad de puestos que percibían cuando dichos hoteles se utilizaban para el turismo.

> Estos primeros refugiados, en el otras localidades próximas a Bar-

> Actualmente, el número de re-

Como es natural, todos los serobtención de primeras materias con que se tropieza.

Otro dato interesante:

A pesar de la natural reducción del mercado, se sigue pagando Obras de regadio trimestralmente y sólo como im-Para intensificar los cultivos, y puesto sobre aguas minerales, las

> 93.000 ptas. 13.000 4.000 " 3.000

> > 113.000 " Total:

Aparta, también, se pagan las contribuciones del Estado.

Et Comité de Empresa de estos

Granja Modelo ESPAÑOLES Otra de las mejoras más impor- ANTIFASCISTAS:

Miles de hermanos vuestros sufren más allá de las fronteras el frío y la indiferencia internacional. ¡Hay que repacon ellos nuestra abundancia o nuestra penuria! ¡Ajojamiento para los evacuados del Norte! nuestra vista.

Los que puedan ofrecer una sa, escriban a "Solidaridad Internacional Antifascista.

Los de Andalucia, Centro y Levante, dirijanse a nuestras oficinas de Valencia, calle de la Paz, 29, segundo; sos de guera, (Via Durruti, 32 v 34, casa de la C. N. T.)

OTRA VICTIMA DEL FASCISMO

Nos acaba de llegar la triste noticia de que en tierras aragonesas ha caído para siempre aniquilado por una bala oriminal el que fué un buen compañero nuestro y buen capitán Ramón Llinás del Torrent al cual junto con los demás caídos no ta la autoridad suficiente para no olvidaremos y vengaremos hasta al tener que imponer sus decisiones fin, a esta canalla barbarie fascista.

Que la tierra le sea leve, y a su estimada familia, le enviamos nuestro más sincero pésame.

En el Balneario Prats

Llegamos al establecimiento en el momento que suenan unas estridentes pitadas, y al oinas se dos v todos se dirigen apresurada- cal de nuestras Juventudes. mente al edificio central. Es la señal de que se va a servir la co- chos que en la Biblioteca atiencien

En su despacho saludamos al ocio del sábado. buen compañero Antonio Rebull, responsable de este Balneario, otros (de otros partidos) estarán quien ayudado por el responsable en la taberna o el café, en estas del Balneario Solé (donde solamente duerme cierto número de refugiados) compañero José Capaces. lleva la pesada carga de ordenar la vida y cuidar de la alimentación de los 750 refugiados manencia resulta grata. que tienen a su cargo.

mos de omitir para no dar a este nuestra Juventud, verdadero hogar reportaje unas proporciones des- dei Arte y la Cultura! mesuradas), nos hace pasar por las cocinas donde, a las órdenes del compañero Arturo, se mueve un numeroso personal culinario. El menú del día es arroz y carne con patatas, que probamos, constatan- llado allí establecidos. do su acertado condimento. Como dato curioso, diremos que en estade arroz y 400 de patatas, además de la carne correspondiente.

Penetramos en o amplio comedor, donde reina el mayor orden y pulcritud. Muchachas jovenes, pertenecientes también al núcleo de refugiados, sirven como camareras, y da gozo ver (dentro de la ilardia con que cumplen su cometido y la nota de alegría que su juventud y simpatia imprimen en el en come comedor.

Nos detenemos ante las mesas donde comen con infanti! voracidad 115 niñitos refugiados, que han venido del Norte acompañados de sus profesores y que residen en el ex convento de monias.

contemplar a aquellas tiernas ramas de árboles que hace triarlos! ¡Hay que compartir poco vivian fuertes y l'ozanos y que el fascismo asesino abatió implacable, sentimos que la emoción nos oprime la garganta y nubla

Los ojos cándidos de los huercama, una habitación en su ca- fanitos se alzan curiosos para contemplarnos. Quiză, en su ingenuidad, esperan un día y otro la 11egada de los seres queridos ¡que nunca llegarán!...

En el Vichy Catalán

El que era orgullo y regalo de a burguesia catalana y cuya fama lona, a nombre de María Ande más allá de nuestras fronteras. se halla ahora libro del ambiento friolo que lo inundaba. La trisfeza de la guerra lo llena todo.

Nos recibe el compañero Podro Grau, responsable del Balneario. Todo cuanto se diga de ra eficiencia y del incansable esfuerzo de nuestros hombres, sería palido

comparado con la realidad.

Para Grau, como para Rebull y ser resueltos con el espiritu de | niados hombres de la C. N. T." justicia que anima a estos responsables, cuva ecuanimidad les prescon desagradables medios coercitivos.

En los comedores del Vichy se atiende a la subsistencia de 648

Tampoco el responsable de la obras de regadio, etc., que antes La voluntad supera las dificultahemos descrito, con lo que circula des de orden material, y, según el dinero y no falta trabajo en el palabras de los refugiados, el régimen alimenticio es excelente.

Una visita al local de las JJ. LL. :-:

De paso para visitar las Terdisgregan los grupos de refugia- mas Romanas, entramos en el lo-

Sorprendemos a unos muchaa su instrucción, aprovechando el

Seguros estamos que muchos primeras horas de la tarde.

José Ferrer, presidente de la Juventud, nos acompaña en la rápida visita al local, que es un verdadero museo en el que la per-

¡Qué sorpresa para muchos que Luego de facilitarnos una serie nos atribuyen las mayores atrocide interesantísimos datos, (que he- dades, el contemplar este local de

Los últimos minutos:

Aprovechamos el poco tiempo que disponemos para visitar las Termas y los talleres de embote-

Al salir nos presentan a Mariano Fuentes, temperamento dinácomida se han empleado 100 kilos mico y promotor de cuantos actos se celebran a beneficio de los refugiados y de los hospitales de san-

También saludamos a nuestro compañero en la prensa Eduardo Millán, actual delegado de Asistencia Social que se desvive por resolver cuantos problemas se reinfinita tristeza del exoco) la ga- lacionan con su cargo, y de cuya acertada actuación todos se muestran satisfechos.

Aun tenemos tiempo para charlar un poco con los compañeros que nos esperaban en el local de nuestro Sindicato.

ISALUDE

De pie en el estribo, estrechamos por último, la mano de Narciso-Marcó. El ha sido nuestro "cicerone" en esta visita de cuatro horas a Caldas, pero nos ha impuesto un "precio" a sus servicios: que no hablemos de él.

Sintiéndolo, mucho hemos de cumplir nuestra palabra. Pero; que más da! Aunque no lo diga GERONA C. N. T. el pueblo. de Caldas ya sabe sus sacrificios y desvelos en pro de nuestra organización y del vecindario en general, y sabe pagar la labor por él realizada, con lo que es más apreciado por nosotros: el respeto y of reconocimiento a una actuación inte gente y honrada.

"No os olvidéis—nos dicebeneficios obtenidos por las Colectivizaciones hemos afendido a muchas necesidades. Enfermos, auxillo a familias de compañeros necesitados, operaciones quirúrgicas y subsidios a las familias de compañeros movilizados para que no se mueran de hambre por falta de recursos."

"No to olvidaré -- respondo--Como tampoco olvidare esta ad-Capacés, no existe et cia ni la mirable labor que en un año hant noche. A cualquier hora surgen realizado aquí -como en tantos problemas o incidentes que han de y tantos pueblos estos calum-

> Y mientras el coche arranca, cruzan el aire, como prenda de esperanza para un venturoso porvenir y promesa de continuidad em nuestra labor revolucionarai, la fase de despedida:

:Salud!

EL REPORTER